



Deux mille neuf

Santé et bonheur pour tous

Le début de l'année et la période des vœux sont les moments habituels pour faire un bilan et s'engager pour l'année à venir.

2008 a été une année riche et dense, en émotion, en engagement, en travail. La nouvelle équipe municipale a dû prendre connaissance des dossiers, découvrir le fonctionnement d'une mairie et organiser son travail. Aujourd'hui, je peux me montrer satisfait de cette prise en main. Tout le monde est impliqué et prend sa place dans un travail municipal copieux et exigeant. Nous avons mis en place un travail par commission qui va nous permettre, dans la durée du mandat, de suivre les dossiers collectivement et efficacement. Nous avons également réussi à faire fonctionner de manière ouverte plusieurs d'entre elles avec des habitants du village (vie économique, urbanisme, environnement et sources) et nous pouvons nous féliciter des débuts de la commission municipale des jeunes et de ses premiers résultats.

La réussite des premiers *Impromptus*, des tra-

voux de voirie importants, la création du bulletin municipal, la mise en place de la bibliothèque Mauric, le démarrage du chantier des sources sont les premières réalisations de notre mandat.

Pour 2009, nos priorités peuvent se définir ainsi :

— Des travaux importants de voirie (voir p. 3).

— Faire aboutir le travail sur la mise en œuvre du PLU. Les nouveaux élus se sont rendus compte que les nouvelles règles d'urbanisme changent pas mal de choses et que le PLU est très mal connu par tous les Villadéens. Nous avons là un gros travail déjà bien commencé.

— Le travail aux sources est bien engagé (voir p. 2 et *La Gazette* 59). Il y a un vrai chantier, un chantier pour l'eau, pour le patrimoine, pour la mémoire et pour l'avenir.

— La mise en œuvre d'une « charte environnementale » doit nous permettre d'agir dans le respect de nos paysages, de notre nature et de l'environnement. Nous allons par exemple nous engager dans la mise en œuvre progressive de « repas bio » à la cantine de

l'école. Dit ainsi, ça ne semble rien, c'est en réalité un travail important de préparation et d'organisation.

— Le parking Garcia et l'aménagement de la départementale à la sortie du village route de Mirabel devraient être réalisés en novembre.

— On peut ajouter à ces projets importants d'autres réalisations en perspective : site internet de la commune, réfection de l'échiquier géant, amélioration de la salle polyvalente, aménagement du stade, etc.

Nous avons également des contraintes fortes :

- Des échéances financières lourdes cette année et une volonté aussi de « reformater » un peu notre dette.

- Réaliser des travaux d'électricité et de chauffage à l'école. Nous sommes contraints par des exigences légales de sécurité et de mise en conformité.

- Aménager intérieur du nouveau cimetière dans lequel nous avons beaucoup de problèmes et plusieurs urgences.

Il y a beaucoup de pain sur la planche et je voudrais remercier du travail accompli, de leur engagement et de leur disponibilité les adjoints et les conseillers municipaux. Le rythme des réunions est dense, le suivi des projets et des tâches prenant, et tout le monde joue le jeu. Je voudrais aussi remercier les employés municipaux qui ont su s'adapter à de nouveaux fonctionnements et de nouvelles exigences et qui travaillent au service de tous.

Enfin, je voudrais remercier chacun de vous de la confiance et de la bienveillance que vous nous accordez et vous souhaiter une excellente année 2009. Cette année s'annonce difficile à bien des égards, tant la marche du monde et de notre pays sont quelquefois chaotiques. Malgré tout, que chacun, entouré de ses proches et de ceux qu'il aime, puisse connaître cette année la santé, la prospérité et le bonheur.

Yves Tardieu

Sources

Chantier en cours

Le travail sur les sources est désormais bien engagé. La commission des sources (Pierre Arnaud, Jean Marie Dusuzeau, Frédéric Gnilka, Jean-Laurent Macabet, Maxime Roux, Yves Tardieu) s'est réunie plusieurs fois et a travaillé deux samedis sur le site.

L'état des sources de Saint-Laurent est préoccupant.

Les cavernes et les regards sont pleins de limon. Une journée de travail, avec des pompes, n'a pas suffi, loin de là, pour nettoyer, même si beaucoup a été fait. Une nouvelle journée est prévue le 21

février, avec cette fois du travail à la pelle et au seau, pour vider la première et la troisième caverne de leurs boues.

Ce travail de nettoyage ne suffira pas. La deuxième caverne est effondrée en partie et le tuyau qui avait été mis dans le passé à l'intérieur est, lui aussi, cassé et bouché. Il faudra, là, faire des réparations importantes. La commission a commencé une réflexion sur la meilleure façon d'agir et plusieurs hypothèses sont à l'étude.

Désormais, nous y voyons plus clair sur le réseau. Nous profiterons de la journée du 21 pour prendre le maxi-

mum de cotes et de photos de manière à établir un plan précis.

La commission a également commencé à travailler sur le plan général du réseau avec Marc Estivalet, qui a longtemps représenté la SDEI à Villedieu et qui connaît bien nos réseaux. Elle prépare également les procédures qui permettront aux employés municipaux d'entretenir le captage, les réseaux et les fontaines de manière à avoir de l'eau et d'éviter ce qui se passe aujourd'hui : la situation actuelle résulte en grande partie de la négligence et du manque d'entretien.

Espaces multimédias de la Copavo

Nouveaux ateliers

Depuis plusieurs années, la Copavo a créé des espaces multimédias dans lesquels chacun peut venir s'initier à l'usage de l'informatique et de l'internet. Les animateurs de la Copavo, Sylvia Valérian et Paul Vicich, se déplacent dans les villages avec des ordinateurs portables. Pour s'inscrire, il faut prendre une carte qui donne accès à tous les ateliers.

En janvier 2009, de nouveaux villages sont concernés et une nouvelle organisation est en place. Tous les villages recevront un jour les ateliers. Villedieu avait refusé en novembre 2007 la présence des ateliers. Nous sommes désormais associés dans une alternance avec Buisson. De janvier à septembre, l'atelier se déroule à Buisson, en septembre il viendra à Villedieu.

Vaison-la-Romaine : Point Jeunes
Mardi de 16 h à 18 h 15
Mercredi de 10 h à 12 h

Jeudi de 14 h à 17 h
Atelier jeunes, le mercredi de
14 h à 15 h 30

Buisson : mairie
Mercredi de 17 h 30 à 19 h

Cairanne : espace multimédia
Mercredi de 9 h à 12 h
Vendredi de 10 h à 12 h

Crestet : bibliothèque
Mardi de 16 h 30 à 18 h
Mercredi de 14 h à 15 h 30

Entrechaux : mairie
Jeudi de 10 h à 12 h

Faucon : bibliothèque
Lundi de 17 h 30 à 19 h

Puyméras : mairie
Mardi de 10 h à 12 h

Rasteau : bibliothèque
Jeudi de 17 h 30 à 19 h

Sablét : bibliothèque
Lundi de 14 h à 17 h
Mercredi de 16 h à 17 h

les animateurs sont aussi présents à l'espace emploi du quai Pasteur pour aider les chômeurs dans leurs démarches, le mardi de 14 h à 15 h 45 et le vendredi de 10 h à 12 h.

Informations pratiques :

Abonnement : la carte Cop@vo-net vous permet de bénéficier de tous les ateliers dans les neuf communes. Carte d'abonnement valable un mois : 4 € Disponible auprès des animateurs. Contact et information : animateurs multimédia : 06 84 05 83 98 www.copavo.fr

Piles usagées encombrantes



La mairie s'est dotée, par l'intermédiaire de la Copavo, d'une boîte permettant de récupérer les piles usagées. Chacun peut déposer ses piles à la mairie dans cette boîte. Les gardes se chargeront par la suite de les apporter à la déchetterie.

La tournée des encombrants est toujours le troisième mercredi du mois. Il faut s'inscrire à la mairie au 04 90 28 92 50. Prochain ramassage le mercredi 18 février.



Voirie 2008

... et 2009

Les travaux de voirie réalisés en 2008 ont été importants et ont coûté cher à la commune. Nous avons goudronné environ 700 mètres de chemin, ce qui n'est pas énorme par rapport à nos besoins, mais nous avons dû multiplier les travaux d'entretien, pour deux raisons : les pluies et les orages d'une part, leur mauvais état qui les fragilise. Le tableau ci-dessous récapitule les dépenses faites en 2008 :

DÉPENSES D'ÉQUIPEMENT (EN EUROS)		
Chemin du tennis en septembre	Missolin	6 804,04
Chemin de la Montagne en novembre	Braja	34 234,30
Chemin des Ramades	Durand	5 238,48
DÉPENSES DE FONCTIONNEMENT (EN EUROS)		
Curages de fossé (Aygues, Conier, ...)	Serret et Abély	2 248,52
Bouchage des nids de poule en juillet par les employés municipaux		440,42
Bouchage des nids de poule fin août par les employés municipaux		236,66
Réparations et bouchage en novembre	Missolin	9 926,80
Consommation des bornes de sulfatage		635,74
Fauchage des bords en juin	Aubert	3 239,96
Taille des platanes	JP services	2 085,00
Réparation des chemins ruraux après orages (Garréou, Coustias, etc.)	Abély	1 750,96
Curage et nettoyage du Rieu après orages	Abély	562,86

Le total de ces dépenses est donc de 46 276,92 € TTC pour l'équipement (la TVA sera récupérée par la commune en 2010) et de 21 126,92 € TTC pour le fonctionnement (sans récupération de TVA).

En 2009, l'état de nos chemins commande des investissements importants. Nous avons programmé le goudronnage du chemin de Saint-Laurent et du chemin de Saint-Claude (du Gros Pata à la maison de Théo Blanc et en dessous cette dernière). Nous avons sollicité une subvention de l'état (dotation globale d'équipement) et une subvention du département. En 2008, les subventions demandées par la précédente municipalité n'avaient pas été accordées et les réalisations ont été adaptées au budget ; nous verrons en 2009.

Laisser-passer

...les nombreux bus qui nous rendent bien service

« Les laisser passer, car la traversée de Villedieu est souvent un exercice de haute voltige pour les chauffeurs qui doivent slalomer dans nos virages, entre nos voitures, nos volets, nos balcons et nos pots de fleurs. Tous les bus étant désormais des bus de lignes, le retard pris, assez fréquent dans la traversée du village, est dommageable pour tout le trajet. Mal se garer, même si on n'est pas loin, c'est retarder le bus et militer pour qu'il ne passe plus, un jour, dans le village même. ». Le bulletin municipal n°4 contenait cette mise en garde.

Fin octobre, le village s'est trouvé bloqué plus d'une heure par une voiture stationnée sur la place. Trois bus ont été obligés d'attendre. La gendarmerie, appelée, n'est pas venue. Le véhicule étant inconnu à Villedieu, personne n'a pu demander à son propriétaire de le déplacer. Dans les jours qui ont suivi, deux voitures garées en haut des sources ont à nouveau bloqué. Cette fois là,

le maire a pu aller chercher les propriétaires, et le blocage n'a duré que 15 minutes. En novembre, à nouveau un véhicule garé sur la place a gêné la circulation considérablement, sans la bloquer cette fois.

À la suite de ces incidents, le conseil général, qui organise et finance les transports, a fait savoir à la commune que la traversée du village par les bus pouvait être remise en cause. Le maire a fait valoir que certaines mesures ont été prises (nouveaux plots, explications, sanctions si nécessaire) et a plaidé pour que le service soit maintenu en l'état.

Le conseil général a été satisfait des démarches entreprises et il n'est plus question pour l'instant de laisser les bus aux portes du village. Il n'en reste pas moins que l'effort à faire dans ce domaine est quotidien et que rien n'est acquis définitivement.

Camion

Par délibération du conseil municipal du 10 novembre 2008, la mairie a décidé de remplacer son camion.

En effet, l'utilisation sécurisée de ce camion n'est plus sûre et le montant des devis concernant sa remise en état de marche pour « un temps », dépassent nos prévisionnels standards d'entretien.

Compte tenu de notre situation financière, nous avons opté pour un financement en « crédit bail » sur deux ans, la mairie devenant propriétaire du véhicule à ce terme.

L'ancien camion a été cédé à l'auteur de la plus forte offre reçue sous pli fermé.

Maison Garcia

Un nom à l'honneur

Dans sa séance de janvier 2009, le conseil municipal a donné officiellement le nom de *Maison Garcia* à ... la maison Garcia. Cette proposition qui avait été faite à plusieurs reprises dans la municipalité précédente, par plusieurs conseillers n'avait jamais été retenue ni mise au vote. Elle a été adoptée à l'unanimité.

Une des raisons du choix du conseil actuel est contenue dans la première phrase de ce bulletin : c'est comme cela que tout le monde à Villedieu appelle ce lieu. On peut rappeler aussi que René Garcia, Villadéen dans la première partie de sa vie et émigré à Faucon aujourd'hui, avait vendu à un prix très raisonnable la maison et le garage de ses parents à la commune. Ces deux premières considérations pourraient ne pas suffire pour donner ce nom à ce lieu.

Surtout, Jean Garcia, membre du maquis Vasio sous le nom de *Matelot*, résistant et déporté, mérite d'être honoré pour son action pendant la seconde guerre mondiale. Chacun peut se reporter à l'article de *La Gazette* paru en janvier 2005, numéro 29, qui raconte la famille Garcia. Comme le signalait cet article, Jean Garcia avait de nombreuses décorations : *médaille des engagés volontaires, croix du combattant volontaire, médaille du combattant, médaille militaire, croix de guerre (1939-1945) avec palmes, médaille du mutilé de guerre, médaille de la résistance, médaille de la déportation, chevalier de la légion d'honneur*. Elles témoignent de son engagement et il est probable que peu de Villadéens peuvent prétendre en être titulaire.

Le nom de Maison Garcia s'applique à l'ensemble du lieu. Il y a dans la Maison Garcia la bibliothèque Mauric, la salle des fêtes, la salle des associations.

Léopold Dieu

Lors de la cérémonie des vœux, à la Maison Garcia le 10 janvier, le maire a rendu hommage à Léopold Dieu que nous étions nombreux à avoir accompagné au cimetière dans l'après midi. Il a rappelé qu'il avait été élu 30 ans sans discontinuer au conseil municipal à partir de 1947 jusqu'en 1977 (élections de 1947, 1953, 1959, 1965, 1971). Léopold Dieu a également été adjoint de 1965 à 1971, à une époque où il y en avait un seul ou, exceptionnellement deux. Trente ans au service de la commune, cela méritait d'être souligné.

Horloge et cloche

En string ?

L'horloge du beffroi ne marchait plus depuis presque deux ans. La faute à une pièce usée, un engrenage qui n'engrenait plus. Maxime Roux, avait démonté la pièce il y a un an et demi. Il en a parlé à la nouvelle équipe dès son élection en mars.

Après deux tentatives infructueuses auprès d'artisans pour faire fabriquer cette pièce sur mesure, c'est finalement l'entreprise Magnet de Valréas qui a pu le faire. La pièce a été livrée la veille de Noël et, entre Noël et le jour de l'an, Maxime Roux et Pierre Arnaud se sont attelés à son remontage.

Les Villadéens ont eu la surprise d'entendre une cloche folle, sonnante un nombre de coups n'ayant rien à voir avec l'heure qu'il était (jusqu'à 35 !) En fait, plaisanterie ou malveillance, l'horloge a été complètement déréglée volontairement par quelqu'un qui a dévissé ou vissé tout ce qu'il a pu. L'hypothèse « plaisanterie » est rendue plausible parce qu'un string a été accroché là haut...

En tout cas, Maxime Roux et les deux employés municipaux y ont passé une bonne partie de la journée suivante pour arriver à régler heure et sonneries en tâtonnant. Ils sont arrivés au résultat actuel : l'heure à l'horloge est bonne, les sonneries sont justes le plus souvent. Le plus souvent mais pas tout le temps : on est jamais loin du compte mais ça peut sonner 14 fois à 12 heures ou sept fois à quatre heures...

Selon notre maître horloger, il convient maintenant d'attendre le printemps. Le froid rétracte les métaux et rend difficile un réglage plus précis.

10 mai 2009

La commission municipale des jeunes travaille à la réalisation d'un terrain de foot, d'un terrain de basket et d'un espace pour les petits au stade. Elle a aussi le projet de créer une *fête des associations et du sport*. Toutes les associations du village sont concernées et invitées et tous les Villadéens pourront y participer. La volonté des jeunes est de rassembler le village au stade, autour de grillades, d'une buvette et d'activités sportives ou intellectuelles. Cette fête aura lieu le 10 mai. Une deuxième réunion de préparation avec les associations est prévue le vendredi 13 mars.